

Los derechos intangibles del niño

La monstruosa guerra desencadenada por los enemigos de la libertad y que la democracia española, con noble tesón, está sosteniendo para defender su independencia, crea necesidades de supremo interés que no pueden diferirse y entre ellas situamos en un plano de prioridad la de atender solícitamente a los soldados enfermos y heridos que deben estar instalados en las mejores condiciones posibles, en locales de la mayor adecuación y asistidos con ternura y solicitud maternal, para que luego puedan rendir a la sociedad el esfuerzo de sus músculos o de sus facultades intelectuales.

Los mejores locales por su aspecto suntuoso, por su higiene, capacidad, situación, facilidades para renovar el aire, bien dotados de agua, cuartos de baño y duchas deben destinarse para alojar a los que generosamente regaron con su sangre el suelo donde se dilucida la lucha de la libertad contra la tiranía.

Los no combatientes, civiles o militares que guarnecen las poblaciones o están en período de instrucción o preparados para ir al frente, deben sacrificar su relativo bienestar de comodidad en la instalación a la perentoria necesidad que reclama el caído en la lucha por enfermo o herido.

Pero hay alguien que también merece preeminencia, prerrogativa de privilegio, por ser la suprema necesidad y es precisamente el niño — de intento dejamos de hacer elogios en su favor, ni tan siquiera citamos el texto de los derechos del niño, declaración de Ginebra, ni los que le otorga la Constitución vigente— y no creemos que a éste se le debe desalojar de la escuela donde hace su preparación para la vida y donde recibe una educación integral. Los locales no se deben habilitar para hospitales sino en caso de absoluta y urgentísima necesidad, mientras haya otros sitios apropiados o utilizables para dedicarlos a atenciones sanitarias.

Y decimos esto por entender y hacer saber que los niños son la suprema ley de la Humanidad y que el infante es un enfermo de ignorancia cuya cronicidad mata las sociedades.

En los frentes se quiere reparar el daño que hizo la execrable monarquía, guerreando contra el analfabetismo; se crean, con aplauso del pueblo, como compensación al trato personal que se da al proletariado, los Institutos para obreros y a pesar de la guerra se sigue el ritmo fecundo de crear escuelas; y ello dice que no hay opción: el herido militar es sagrado; pero el niño es sublime.

UN MAESTRO

¡Camaradas antifascistas!

Camarada: No dejes tus libros abandonados en cualquier rincón de tu casa cuando hay otros camaradas que, ansiosos de capacitarse con ellos y de librarse de esa ignorancia a que la burguesía tenía sometidos, estás obligado, como antifascista y como revolucionario, a esparcirlos y propagarlos. El 14 Grupo los espera con vuestros libros en sus oficinas, Calle Félix Montoro, 4. Camarada Sirvent.

ACCION INTERNACIONAL DE LA REPUBLICA

Una patriótica nota del ministerio de Estado

“Ilmo. Sr.: El Gobierno de la República ha examinando, con la atención que merece, la nota de V. S. de 10 de abril, en la que, al reflejar el temor de que en el curso de la guerra civil española— transformada por la actuación conocida de determinadas potencias en guerra internacional—se pueda llegar, repentinamente, al empleo de gases, insistiese en el deplorable efecto que el recurso a tal procedimiento habría de causar en todo el mundo, y el daño político que se inferiría a sí misma aquella de las partes contendientes que fuese la primera en utilizarlos.

Puesto que en la Nota de referencia no se advierte indicio alguno sobre el motivo de la sospecha, el Gobierno de la República, en cuyos cálculos jamás entró el tomar por su parte la iniciativa en el empleo de gases, considera útil refrescar algunos hechos susceptibles por sí mismos de servir a los interesados en prevenir el peligro, de pista psicológica.

Le basta con recordar cuáles han sido los métodos de guerra que por impulso propio, o en virtud de aleccionamientos ajenos, extraídos de la larga experiencia terrorista de los llamados Estados totalitarios, vienen caracterizando la actuación de los rebeldes.

Desde el sacrificio medioeval del diputado y abogado señor Andrés Manso, muerto en la plaza Mayor de Salamanca, verdadero auto de fe, durante los primeros días de la rebelión, hasta el reciente ultraje de tres hermanas de 12, 14 y 16 años, evadidas del campo faccioso, embarazadas las tres de soldados moros, y una de ellas con el tatuaje en la frente de ¡Viva Franco!, no ha habido infamia individual imaginable y que escape incluso a la imaginación normal con que no se hayan deshonrado para siempre los rebeldes. Junto al ensañamiento personal, la destrucción en masa de la población civil, llevada en Badajoz a extremos tales, que, bajo su solo recuerdo, la población de Málaga, el día que ca-

yó la ciudad, y al simple grito de “que entran los fascistas”, emprendió el memorable éxodo hacia Almería—doscientos veinte kilómetros de muerte, de hambre, de asesinato en gran escala por parte de los barcos piratas y de los aviones, que, a lo largo de la carretera, seguían tirando sobre cincuenta mil hombres civiles, mujeres y niños en la trágica huida hacia la España leal.

Ni la insignia de la Cruz Roja sobre los hospitales infantiles de Madrid, ni el hallarse, como en Durango, en pleno servicio religioso, ha salvado a los elementos más alejados de la contienda, de sufrir las consecuencias de los diarios y brutales bombardeos aéreos de las ciudades indefensas, sin objetivo militar alguno, perpetrados con el exclusivo fin de lograr por el terror lo que no puede conseguirse por el esfuerzo de las armas.

Dichatáctica se ha recrudecido invariablemente cada vez que el heroísmo del Ejército Republicano ha hecho fracasar una nueva ofensiva enemiga.

Encajaría, pues, perfectamente en la mentalidad y los hábitos rebeldes, ahora que los últimos acontecimientos militares acusan en todos los frentes la innegable superioridad creciente de las armas republicanas, el que, como última medida desesperada, al verse derrotados por todas partes, recurriesen al empleo de gases.

Acaso en su peculiar modo de pensar se sientan alentados a ello por la misma pasividad con que hasta hoy se les consintió infringir las normas más elementales del Derecho de gentes, y que en el caso preciso y candente del “bloqueo” de Bilbao, les está permitiendo — gracias a extrañas e inesperadas actitudes de fuera— transformar una ofensiva malograda en un asedio por hambre de la capital vasca, tan inhumano como contrario a la ley internacional.

Y no sería tampoco de extrañar que entre las Divisiones italianas que siguen operando en el país, la evocación del buen resultado obtenido con el empleo de gases en la campaña de Abisinia les indujese a ensayar procedimientos análogos sobre el territorio español. Por lo que al Gobierno de la República respecta, se juzga serenamente autorizado para no tener que ofrecer como garantía de su actuación futura otra distinta que la de su conducta de siempre. De ella es suficiente testimonio, por no citar sino su disposición última, el decreto de 7 de abril, que llega en su generosidad hasta asegurar a los evadidos del campo rebelde su incorporación a la vida pública de la nación en los mismos cargos y preeminencias de que gocen en el lado faccioso.

Si los temores de que se hace eco la nota de V. E. llegaran a cumplirse, el Gobierno de la República, consciente de sus deberes para con su pueblo y de sus derechos internacionales, apelaría instantáneamente a todos los recursos en su mano para hacer frente a la nueva situación.

Séame permitido, por último, referirme una vez más, al error que supone la reiterada inclina-

Por las libertades del mundo

Al grito de libertad lanzado por el proletariado español, han respondido todos los espíritus libres penetrados de un amplio soplo de solidaridad humana, todos los hombres de buena voluntad y enemigos de todo yugo opresor.

Este movimiento que inexorablemente había de producirse, ha sido, en primer término, la chispa redentora que ha encendido el odio de toda la clase proletaria contra sus verdugos ancestrales y forzosamente habrá de expandirse por todos los ámbitos del mundo, puesto que se ventilan sus propias libertades. A la clase proletaria unida no habrá dique que pueda detener el ímpetu de su corriente arrolladora hacia la consecución del ideal máximo de progreso, de emancipación de los oprimidos y hacia la libertad.

El capitalismo, origen y base fundamental de todos los males que padece la humanidad, cada día retrocede ante el empuje creciente de la conciencia proletaria y de la fuerte presión que le hacemos y con desarrollo consciente vamos acorralándole, viendo con satisfacción inmensa que todos cuantos esfuerzos y sacrificios hacemos no son vanos, sino que cada día se ven culminados con éxitos sorprendentes.

Habíamos previsto de antemano, muy lógicamente, todo cuanto está sucediendo, aunque quizás no pensábamos que las derivaciones hubiesen sido tan duras y crueles, creyendo que la revolución lograría desviar el curso de los acontecimientos; pero aunque no del todo, nos hemos equivocado en algo, ya que el malvado capitalismo, con el oro amasado con la sangre de los esclavos del trabajo, está poniendo trabas. Junto con el falso patriotismo de los vendidos y traidores opone su resistencia a nuestras ansias de acabar con esa gran injusticia, pero, a pesar de todos los esfuerzos que haga, es indudable que la fuerza arrolladora del pueblo con seguirá hacer resplandecer la aurora de la libertad tan anhelada.

La ferocidad manifiesta del fascismo nacional e internacional, no puede dudarse que es consecuencia de su impotencia y del peligro de aniquilamiento en que se halla envuelto. El proletariado español plebiscitario de heroísmo, le dará su merecido sujetándole definitivamente en su corriente de salvajismo y barbarie, haciendo prevalecer la moral proletaria, que es la única que puede llevar a feliz término la paz del mundo y hará desaparecer para siempre esa amenaza constante de matar todas las libertades. La principal y más interesante es la de vivir y mil veces preferimos la muerte antes de ver realizados los infames propósitos del fascismo.

Enrique Carreras Vargués

Sección a colocar sobre el mismo plano internacional, y aunque sea bajo la invocación de preocupaciones superiores de carácter humanitario, al Gobierno constitucional, parlamentario y legítimo de España, y al puñado de traidores.

Pasa a la cuarta plana.

Frentes, cabos y soldados facciosos se pasan a nuestras filas

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

El parte del ministerio de la Guerra radiado a las diez de la noche de ayer dice así:

EJERCITO DEL CENTRO.—En los distintos frentes de este Ejército la actividad se ha limitado a ligeros tiroteos de fusil y ametralladora y algunos disparos de mortero sin importancia. Merece destacarse una vez más la actuación de la artillería facciosa, que sin objetivo militar alguno que lo justifique sigue bombardeando la población de Madrid, causando desperfectos y víctimas.

AGRUPACION DE TERUEL.—En la jornada de hoy las tropas republicanas consolidaron fuertemente las posiciones alcanzadas durante la gloriosa jornada de ayer y efectuaron varias descubiertas y reconocimientos ofensivos, ocupando nuevas posiciones: unos dos kilómetros al Oeste de Celadas.

Entre el numeroso material de guerra cogido ayer al enemigo, y que todavía no ha sido clasificado totalmente, figuran un cañón de 155, dos del 1015, cuatro cañones del 75, cinco morteros, dos ametralladoras antiáreas, quince ametralladoras, 400 fusiles, 300 proyectiles de cañón del 75 y alrededor de medio millón de cartuchos. Se capturaron más de cien prisioneros, doce vehículos automóviles y otros efectos. Por el frente Sur de este Ejército las tropas leales mejoraron sus posiciones y alcanzaron otras nuevas, desde las cuales se domina el camino de Orihuela a Gea de Albarracín.

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE EUZKADI.—Fueron rechazados con gran brillantez varios ataques enemigos en los frentes de Elorrio, Elgueta y faldas del Amboto, causando a los rebeldes muchas bajas.

La aviación enemiga, que intentó bombardear nuestras posiciones, fué puesta en fuga por la aviación republicana, alcanzando nuestro cazas a un aparato faccioso, que fué ametrallado y derribado.

FRENTE DE ASTURIAS.—En el frente de Trubia y Grado la artillería batió con gran eficacia algunas posiciones y concentraciones enemigas.

Procedentes del campo faccioso llegaron a nuestras filas seis soldados con cuatro fusiles, un fusil ametrallador y seis bombas de mano.

AGRUPACION SUR TAJO.—El enemigo hizo ligero fuego de artillería sobre las posiciones que ocupan nuestras tropas, sin consecuencias, siendo contrarrestado por el certero fuego de la artillería republicana.

EJERCITO DEL SUR.—Por el frente Norte de Córdoba se rectificaron y mejoraron las posiciones del cruce de carreteras al Sur de Hinojosa del Duque, capturándose al enemigo más de sesenta prisioneros.

En el frente de Granada se observó en la tarde de ayer desde las posiciones avanzadas, la sublevación de una compañía enemiga destacada en Moclín, viéndose caer varios heridos de las fuerzas facciosas. Unos camiones con tropas que poco después ac-

dian para sofocar la rebelión fueron intensamente tiroteados desde nuestras avanzadillas, causando bastantes bajas vistas. Se pasaron a nuestras filas seis evadidos del campo faccioso.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención."

Ministerio de Marina y Aire

El parte de las nueve de la noche de ayer dice:

"En el frente de Teruel, una escuadrilla nuestra de gran bombardeo atacó con gran eficacia a una concentración enemiga en el pueblo de Caudet.

Otra escuadrilla bombardeó el lugar denominado Balsilla, al Oeste de Cerro Gordo y las cotas 1.145, 1.161, 1.153 y 1.140.

Estos servicios fueron protegidos por tres escuadrillas de caza."

El parte de las once de la noche del día de ayer dice:

"En uno de los reconocimientos aéreos practicados por el Mediterráneo, fué observado a las diez de la mañana, a la altura de Cartagena, a cinco millas de la costa y con rumbo Nordeste, un crucero alemán que no llevaba a bordo ningún hidro.

A las once y media el mismo crucero fué descubierto a la altura de Cabo Negrete, paralizándose un hidro que colocó en medio de la cubierta.

La jefatura de aviación de Barcelona comunica lo siguiente:

"A las once cuarenta y cuatro avisaron que un buque mercante era perseguido por un destructor ignorándose la nacionalidad de ambos.

Salió rápidamente un avión y a su presencia huyó el destructor que se llevaba mar adentro al referido buque mercante.

A las doce y ocho el barco mercante se encontraba libre con rumbo a Barcelona."

FRENTE DEL CENTRO

En el barrio de Usera el enemigo pierde terreno. — La situación de Toledo es muy difícil

Madrid, 4 t.—Los rebeldes sitiados en la Ciudad Universitaria se encuentran cada vez en una situación más angustiosa. Los invasores que se hallan en este sector son unos 3.500, entre italianos, falangistas, legionarios y moros.

Desde hace tiempo se dedican a construir pasarelas para vadear de cualquier manera la Manzanares. Cada pasarela que levantan queda totalmente destruida momentos después por los disparos de nuestras fuerzas, que incesantemente ametrallan a los rebeldes.

Estos han intentado también abrir varios pozos en las márgenes del río para proveerse de agua. Nuestras fuerzas esperan que la situación de los facciosos se agrave aún más y que el sitio de la Ciudad Universitaria rinda los apetecidos frutos.

En el barrio de Usera, a primera hora de la madrugada, los invasores intentaron un golpe de mano sobre las trincheras que ocupa el ala derecha de nuestro ejército. Sigilosamente, pretendieron atacar por sorpresa los rebeldes, lanzándose a un violentísimo ataque en el que echaron mano de todas las armas mecánicas de que disponen. Organizada rápidamente la defensa de nuestras trincheras, nuestros soldados repelieron la agresión, lanzando sobre los facciosos enorme cantidad de bombas de mano.

Los asaltantes, que no esperaban encontrar una resistencia tan tenaz, quedaron sorprendidos; sorpresa que aprovecharon nuestros dinamiteros atacándoles furiosamente con sus bombas de mano, que causaron grandes destrozos en las filas rebeldes.

Los fascistas comenzaron a replegarse, pensando sin duda que nuestras tropas quedarían satisfechas con rechazar el ataque; pero no fué así, ya que nuestros soldados los persiguieron disparando sus fusiles y ametralladoras.

Los rebeldes llegaron hasta la trinchera de donde habían salido y allí se aprestaron a defenderse, pero todo fué inútil porque los leales continuaron en su avance

con denuedo y al cabo de tres cuartos de hora la tomaron al asalto, desalojando por completo al enemigo, no solo de la línea de trincheras sino también de sus alrededores, que quedaron sembrados de cadáveres.

El ataque no quedó tampoco paralizado con esta victoria del ejército republicano. Nuestros soldados siguieron presionando a los facciosos que se refugiaron en un grupo de casas de unos doce o catorce edificios, en el cual trataron de hacerse fuertes. Poco más de una hora duró el asalto a los mencionados edificios por nuestros soldados, al cabo de la cual los invasores se batieron en retirada, que en algunos momentos degeneró en desordenada fuga.

Los batallones de fortificación de nuestro ejército se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas y a estas horas los parapetos y alambradas que miraban a nuestro campo enfilan el sector contrario.

En el Norte de la provincia de Guadalajara nuestras baterías han seguido cañoneando las posiciones rebeldes, lo que motivó, mediada la mañana, que el enemigo tuviera que rectificar desfavorablemente sus posiciones.

En el día de hoy ha continuado el bombardeo de la capital castellana a que aludíamos ayer. Los edificios de dicha ciudad, donde había instalados determinados centros militares, han sido evacuados. Por las calles apenas si transita gente, viéndose solamente algunos coches y camiones que evacúan los últimos restos de la población civil. La situación de los invasores en este sector es bastante grave.

En los demás sectores, aparte de las acciones diarias de la guerra, nada digno de mención hubo, a no ser una incursión realizada por nuestras fuerzas en terreno faccioso por la provincia de Avila, fruto de la cual fué que nuestros soldados lograran apoderarse de bastante material de guerra, obligando a los facciosos a rectificar sus líneas.

Frentes de Aragón

Barcelona, 4 t.—El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Cosejero de Defensa de la Generalidad, dice así:

En el sector de los Pirineos se han presentado tres evadidos del campo enemigo con un fusil.

En el sector de Huesca fuego de mortero sobre Benastas, sin consecuencias.

En el sector extremo Sur del Ebro una patrulla de reconocimiento ha efectuado una difícil incursión en terreno enemigo, en el que, después de una marcha de cuarenta kilómetros, volaron un puente del ferrocarril sobre el río Jiloca, destruyendo un tren que conducía personal y material de guerra con dirección al sector de Teruel. Conseguido su objetivo la patrulla ha regresado a su base sin novedad.

El general Miaja recibe a los informadores

Madrid (4 t.).—El general Miaja tuvo hoy su acostumbrada conversación con los periodistas. —No ocurre novedad—comenzó diciendo—. En los frentes todo es tranquilidad.

—Y en la Ciudad Universitaria—, le preguntó un periodista.

—Los rebeldes de este sector, que son alrededor de 3.500—respondió—se encuentran total y absolutamente sitiados por nuestras fuerzas. Ante la imposibilidad de vadear el río, porque todo puente o pasarela que construyan es inmediatamente destruido por nuestras tropas, los rebeldes están construyendo una especie de pozo en las márgenes del río para poder beber agua, pero el agua que les egue por ese procedimiento será bastante mala, lo que naturalmente se hará sentir en las filas facciosas. De víveres y material de guerra no reciben nada puesto que, como digo, están completamente sitiados. Su venganza consiste en continuar sus criminales bombardeos sobre el casco urbano de Madrid, creyendo que van a desmoralizar a la población civil y que esto va a repercutir en nuestros combatientes. Es un error. Confiando como confío en la alta moral de las fuerzas, solamente espero a que el tiempo haga su acción sobre los sitiados. La Ciudad Universitaria es una breva que al madurar caerá indiscutiblemente.

Contestando a otras preguntas dijo:

En el barrio de Usera, los rebeldes intentaron esta madrugada dar un golpe de mano contra nuestras posiciones. Los soldados de la República repelieron el ataque por medio de bombas de mano y nuestras fuerzas contraatacaron después, rechazando energicamente el ataque faccioso. No se contentaron con esto, sino que en su contraataque persiguieron a los rebeldes y les arrebataron las trincheras de donde habían salido conquistando un grupo de casas en las que durante algún tiempo los facciosos se habían hecho fuertes.

Después de una pausa, el general Miaja agregó: "Como ven ustedes, hasta los golpes de mano les salen al revés."

Terminó diciendo que en los demás sectores no había novedad por ahora y que estamos muy cerca de Toledo, pero que no nos interesa tomarlo por ahora, sino llevar la operación tal como se está desarrollando.

Interesantes declaraciones del general Miaja a un periodista francés

Madrid (4 t.).—Hablando con

un periodista el general Miaja, se ha referido a unas declaraciones que había hecho a un redactor de "Le Petit Journal", quien las apostilló diciendo:

—En efecto, hice esas declaraciones a que alude usted y como expresara el periodista la solidaridad espiritual con España, yo tuve que objetarle que mi espíritu, el de los madrileños y el de todos los españoles es tan amplio y tan grande que se reparte por todo el mundo, pero que no solo con solidaridad espiritual esperamos que los países democráticos nos ayuden. Así lo hice ver también a la delegación inglesa y a la internacional.

Las declaraciones a que alude el general Miaja, dicen así:

No me oco de política. Soy solo un general republicano al servicio de la República. Nunca, ni hoy ni mañana, he aceptado ni aceptaré otro cargo que el que ocupo, o sea el de militar al servicio de mi pueblo.

De la situación militar estoy muy satisfecho. Todos los días hay progresos en nuestra organización y nuevas certidumbres en la victoria. Ha pasado el período puramente defensivo. Tenemos actualmente un ejército cuya fuerza va aumentando. Tendremos aún momentos difíciles, debido al apoyo que reciben los rebeldes de Italia y Alemania. Nosotros estamos solos, pero gracias a los esfuerzos de nuestra industria venceremos.

Hablando del frente de Aragón ha dicho el general:

Lo catalanes actúan magníficamente en el frente de Aragón, pero por motivos estratégicos este frente es ahora puramente defensivo. Nosotros contamos con ellos como ellos cuentan con nosotros. Castilla, Cataluña y Euzkadi son piezas de un buen reloj; pero es conveniente que el relojero le haga marchar a su conveniencia.

Respecto a si la igualdad de las fuerzas enfrentadas en la lucha pudiera conducir a una especie de estabilización y qué ocurriría en tal caso, dijo el general Miaja:

—Creo excelente la supremacía de nuestro Cuerpo de Ejército. Yo recibí la misión de ganar la guerra y no me eddico a otra cosa. Encuanto a igualdad de fuerzas nosotros tenemos tal superioridad sobre el adversario que no habrá estabilización posible. Nuestra victoria es segura.

Los facciosos arrecian en su bombardeo sobre Madrid

Madrid, 4 t.—La artillería facciosa ha disparado esta mañana otra vez sobre el casco de la población madrileña.

Han caído los proyectiles en las aceras de la Gran Vía, frente a los siguientes establecimientos: Palacio de la Música, calle Zahara, Relojerías Suizas, Capitol, Pi y Margall, 22, Café del Norte, Palacio de la Prensa, Telefónica, Pi y Margall, 3, 9, 19 y 22, sin causar víctimas; otra cayó en el número 33 de la calle de Toledo; otra en el 5 de la calle de Tudescos, donde mató a dos personas; Martín Picazo Gómez y Angel Marques Alonso, que se encontraban durmiendo en aquel instante; otras granadas cayeron en la calle de Trujillo, en Bailén 35, en Puerta Cerrada y en la calle de Embajadores, sin causar víctimas tampoco.

Una compañía completa se pasa a nuestras filas en el frente de Córdoba

Andújar (4 t.). — La desmoralización de los facciosos, después de nuestros últimos avances en el subsector de Pozoblanco, ha tenido esta madrugada pasada una práctica demostración, pasándose a nuestras filas una compañía íntegra de infantería con sargentos y cabos, todos con el armamento completo. En total, 178 individuos.

Ayer nuevamente la aviación enemiga lanzó sobre los rebeldes del Santuario de la Virgen de la Cabeza paquetes con cartuchería y víveres, pero todos ellos fueron recogidos por nuestros soldados, debido a que la estrechez del cerco hace muy difícil que caigan los socorros dentro del recinto faccioso.

Al regreso, los aviones fascistas lanzaron sobre Marmolejo dos bombas de gran potencia, que no produjeron daños. Seguramente los facciosos buscaban el balneario, pero no lograron localizarlo. No produjeron daños ni víctimas.

Hoy al mediodía las baterías leales dispararon intensísimamente contra las posiciones fascistas de todos los sectores. La operación artillera quizá preparatoria de la continuación de la ofensiva del ejército republicano.

Información general

Habla la comisión inglesa que ha visitado nuestro país

Valencia (4 t.). — Antes de regresar a su país la duquesa de Atholl, miembro de la Cámara de los Comunes, perteneciente al Partido Conservador y Presidente del Comité de Coordinación para la ayuda a España; Miss Eleanor Pathbone, miembro independiente de la Cámara de los Comunes y Presidente de la Comisión Investigadora sobre el Pacto de No Intervención; Miss Elena Wilkinson, miembro así mismo de la Cámara de los Comunes y figura importante del Partido Laborista y Dane Rachel Crowdey, que desempeña un puesto de gran autoridad en la Asociación Pro-Sociedad de Naciones, han concretado en una cuartilla un criterio relativo al estado actual de la España Republicana como consecuencia de su estancia en las principales ciudades y zonas de guerra de la misma. La reproducimos textualmente:

"Al abandonar Valencia queremos hacer constar algunas de las impresiones recibidas durante una visita breve pero memorable.

Hemos admirado grandemente el valor mostrado por el pueblo de Madrid ante los reiterados bombardeos y deploramos especialmente la destrucción y pérdidas de vidas, causadas por el cañoneo, de distritos, como el de Tetuán habitado enteramente por no combatientes indefensos.

Nos ha emocionado profundamente el relato hecho por los refugiados de Málaga, de las penalidades sufridas en su huida. Nos ha impresionado mucho la organización de socorro a los refugiados, llevado a cabo en un corto espacio de tiempo y en medio de grandes dificultades.

Hemos observado con placer el desarrollo de la instrucción pública, y nos ha alegrado el comprobar que las iglesias protestantes, continúan celebrando sus servicios, tanto en Madrid como en Valencia.

Desearíamos expresar también nuestro agradecimiento al Presidente y a los miembros del Gobierno por la amabilidad con que nos han recibido y por las facilidades que nos han dado para ver todo

lo que deseábamos, especialmente los presos políticos y los prisioneros de guerra, tanto los heridos como los ilesos. Todos ellos están bien atendidos.

Finalmente, deseamos decir cuán impresionados estamos por la fe y el valor mostrado por el pueblo español y por su convicción—que nosotros compartimos—de que luchan por la libertad de su patria.

Valencia, 21—4—37.
Katharine Atholl, Ellen Wilkinson, Eleanor I. Rathbone, Rachel Crowdey."

Disposiciones oficiales

Valencia (4 t.).—La "Gaceta" publica una orden del Ministerio de Marina y Aire convocando a un concurso para cubrir plazas de alumnos pilotos de Aviación militar en las provincias del País Vasco, Asturias y Santander, para lo cual queda autorizado el jefe de las fuerzas aéreas del Norte a llamar a todos los individuos de dicha zona comprendidos entre los 18 años cumplidos y los que cumplan los 22 dentro del actual año.

Por otra orden se nombran 18 fotógrafos de aviación como resultado del concurso de 9 de Marzo y que han resultado aprobados

Ascensos y nombramientos militares

Valencia (4 t.).—El "Diario Oficial" del Ministerio de la Guerra publica hoy una orden promoviendo al empleo de tenientes a 151 alumnos de la escuela popular de Guerra.

Otra disponiendo que el número de oficiales que se mencionan pasen a las órdenes del jefe de los ejércitos del Norte.

Otra nombrando comandante general de artillería del ejército del Sur a Gerardo Armendia Palacios; comandante general de primer Cuerpo del Ejército de operaciones del Centro al teniente coronel Mario Ibarra; comandante general del segundo Cuerpo del Ejército de operaciones del Centro a Alejandro Zamorra; comandante general de artillería del Tercer Cuerpo de Ejército del Centro a Agustín Ripoll; comandante general de Artillería del Cuarto Cuerpo de Ejército del Centro a José Balcázar y comandante general de Artillería del Quinto Cuerpo de Ejército del Centro a Manuel Gallego Calatayud.

El Gobierno se reúne en Consejo

Valencia (4 t.).—Esta tarde, a las cuatro, se han reunido los ministros en Consejo, presididos por Largo Caballero.

El jefe del Gobierno conferencia con el ministro de Comunicaciones

Valencia (4 t.).—El jefe del Gobierno recibió esta mañana la visita del ministro de Comunicaciones, señor Giner de los Ríos, con quien celebró una extensa conferencia.

Incautación de joyas de los facciosos

Madrid (4 t.).—La policía viene realizando la apertura de las cajas de valores de los distintos Bancos de la capital, que figuran a nombre de personas que, además de encontrarse en territorio faccioso, aparecen en los ficheros de algunas organizaciones reaccionarias, que obran en poder de la Dirección general de Seguridad. Como resultado de esta labor realizada con absoluta escrupulosidad y previo el correspondiente mandamiento judicial, la policía se ha incautado de alhajas y

valores depositados en las mencionadas cajas, por valor de 13 millones de pesetas, que han sido entregados a la Caja general de Reparaciones.

Dicha cantidad corresponde únicamente a la mitad aproximadamente de las cajas de un solo Banco.

Los bulos de los rebeldes

Madrid, 4 t. — Una prueba de cómo informan los fascistas está en que un periódico extranjero da la noticia de que el general Miaja había resultado herido como consecuencia de una agresión de que había sido objeto cuando se encontraba en el Ministerio de Marina. La herida, según el periódico, la tenía el general en un brazo.

Lo más curioso es que ayer el general Presidente de la Junta de Defensa conferenció con un periodista dinamarqués, el cual le solicitaba detalles acerca de la guerra y de su duración.

De Cataluña

Vista de una causa contra dos italianos acusados de espionaje

Barcelona (4 t.). — Se ha visto la causa, ante el Tribunal Popular, contra Pietro Lapiezza y Pablo Picaglia, a los que se acusa de espionaje.

El primero ha manifestado que había escrito varias cartas a amigos que tiene en el extranjero sobre la marcha de las operaciones pero sin que lo hiciera con proyectos de espionaje. Añadió que si bien facilitó algunos detalles al jefe de información del Consulado italiano aquellos eran falsos.

El segundo de los procesados ha dicho que con objeto de obtener algún dinero del jefe del espionaje del Consulado italiano le dió algunos informes completamente inventados.

Los testigos han dado buenas referencias de Pietro, pero en cambio al segundo procesado lo creen elemento que estaba al servicio del Consulado de Italia.

El fiscal ha solicitado la suspensión de la vista para llevar a cabo una información supletoria. El Tribunal accedió a esta petición.

Recuperación de joyas artísticas

Barcelona (4 t.). — Unos agentes de policía, que tenían referencias de que el alcalde de Liria había marchado al extranjero llevándose varios objetos de arte, se trasladaron a la frontera donde pudieron recuperar muchas joyas artísticas, entre las que figuraba el célebre Cristo de Liria, que está valorado en más de un millón de pesetas.

El señor Companys recibe a varios parlamentarios extranjeros

Barcelona (4 t.). — El Presidente de la Generalidad ha recibido esta mañana la visita de la diputada conservadora Lady Atoll y de otros miembros de la Cámara inglesa.

También recibió el señor Companys la visita de dos diputados polacos.

Detención de un elemento faccioso

Barcelona (4 t.). — La policía ha detenido a Antonio Mestres, amigo del abogado de la quinta columna Víctor Iturrioz, que fue condenado a muerte días pasados.

El detenido era un antiguo militante de la Ceda y ahora pertenecía a Falange. Se le han encontrado varios escritos comprometores.

Eroles condena una agresión contra la fuerza pública

Barcelona (4 t.). — El jefe de los servicios de Orden público, camarada Eroles, ha dicho a los periodistas que unos desconocidos habían desarmado a un guardia nacional republicano, hiriéndole gravemente en la cabeza y que condenaba el hecho por el cargo que ejerce y como representante de la C. N. T.

Agregó que de continuar cometiendo hechos semejantes se vería obligado a trazar un plan enérgico para terminar con estos emboscados.

Del Extranjero

LA VICTORIA DE FRANCO EQUIVALDRÍA AL TRIUNFO DE HITLER

"Spanish News" de Londres, reproduce el siguiente artículo publicado por "The Nation" de New York:

En España está hoy el frente de la batalla contra la agresión alemana e italiana. Los nazis y los italianos han estado ayudando a Franco con naviones y otras armas. Han hecho suya la causa rebelde. Franco ha llegado a ser el agente de Hitler, aún más, el instrumento de Mussolini.

La victoria de Franco sería por lo tanto el triunfo de Hitler, y no sólo reforzaría su dictadura sobre el pueblo alemán, sino que confirmaría su pensamiento de que, en el futuro como en el pasado, la insolencia, la arrogancia y la audacia son suficientes para subyugar la democracia.

El éxito de Franco impulsaría a los nazis para actuar en Checoslovaquia, Dandzig, el pasillo polaco, y en donde quisieran, de la misma manera que en España.

Derrotado Hitler en España, tendría más cordura, habría de contener más sus impulsos. Además se encontraría debilitado, por los gastos de Franco, que alcanzarán a cientos de millones de dólares, que ha de acusar particularmente un régimen que se lamenta de su carencia de dinero para comprar materias primas para sus fábricas y alimentos para su desnutrida población.

El aplastamiento de Franco minaría el prestigio de Hitler, haría inválida su diplomacia y le produciría perturbaciones en el interior con sus jefes de ejército y con una parte del mundo civilizado. Si los fascistas son batidos en España, quedarán debilitados en todas partes.

El Gobierno de Largo Caballero puede derrotar a Hitler en España.

Al final, después de sus retrocesos en Alemania, Austria y en otras partes, los antifascistas tienen una ocasión propicia para ganar ahora.

Las democracias occidentales deben ayudar a España a obtener la victoria.

La lucha es entre los reaccionarios españoles ayudados por el fascismo de una parte, y, de la otra las fuerzas de la democracia.

Nada en las filas leales es anti-británico ni antifrancés.

En cambio una España fascista sería una punzante amenaza para los intereses británicos y franceses.

El mundo de los antifascistas y demócratas debe unirse por medio de los sindicatos, partidos políticos y sociedades liberales, para garantizar a la República española una ayuda eficaz, que unida a sus propios recursos será suficiente para hacer zozobrar a Franco, y para obligar a sus protectores a abandonarlo.

Lo más importante hoy para un antifascista no es saber lo que dice, sino, lo que hace.

SUCESOS

UN CAMION SE ESTRELLA CONTRA UN TREN

En el paso a nivel de la carretera de Benicasim se estrelló ayer contra un tren de la Pedrera el camión de la matrícula de Barcelona, núm. 49.465, conducido por Esteban Vila Serra.

El accidente fué motivado por no obedecer los frenos al conductor.

Afortunadamente no hubo desgracias personales, quedando solamente destruido el auto.

ATROPELLO

Por un auto, ha sido atropellado Marcelino Ventura, produciéndole conmoción cerebral, una herida contusa en la región frontal y diversas contusiones en los brazos, piernas cara y hombro, calificándose su estado de pronóstico reservado.

Fué conducido al Hospital por el comandante Santamaría.

Cooperativa Unión Agrícola

Se hace saber a todos los interesados que esta Cooperativa tiene existencias de MAIZ para siembra.

Castellón 5 de Abril de 1937.

El Presidente, MIGUEL SANS.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Castellón

SECCION ADMINISTRACION DE FINCAS URBANAS

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas, cuya administración corre a cargo de esta Cámara y a fin de recoger la liquidación correspondiente al primer trimestre del año en curso, se pasen durante los días 23 y 24 los poseedores de las libretas desde el núm. 1 al 200 inclusive.

También se advierte a los propietarios de fincas urbanas, que para lo sucesivo, se anunciará en el vestíbulo los números de las libretas a pagar.

Gran mitin de la Juventud Comunista Ibérica

(P. O. U. M.)

El domingo día 25, a las diez y media de la mañana, en el Salón Royal, se celebrará un mitin en el que tomarán parte los siguientes oradores:

ANTONIO SOLE, del Comité Ejecutivo de la J. C. I.; PILAR SANTIAGO, del Secretariado Femenino; WILEBALDO SOLANO, Secretario general de la J. C. I. JULIAN G. GORKIN, del C. E. del P. O. U. M.

Presidirán, Cristóbal Gómez de la J. C. I. de Castellón y Julián Peirats, secretario general de la provincia.

CRONICA

LAS ALCANTARILLAS

Muchas de las alcantarillas locales atormentan al transeúnte con sus pestilentes emanaciones. Esto ya es mucho; pero tiene mayor importancia el gran peligro que para la salud pública representan en los momentos en que el calor se deja ya sentir.

Encarecemos al servicio correspondiente la necesidad de corregir el mal con la urgencia obligada. Creemos que para ello no habrán de faltarle medios.

Heraldo de Castellón

Una patriótica nota del ministerio de Estado

Viene de la primera plana. dores levantados en armas contra la legalidad republicana para convertirse en innoble vehículo de una verdadera invasión extranjera, indiscutible ya a la luz de los hechos, y de los centenares de pruebas documentales que obran en nuestro poder, y que han sido comunicadas, entre otros, al Gobierno del Reino Unido.

Dicha equiparación, aparte de desentonar con los principios rectores del Derecho Internacional, acaba a la larga por herir la fina sensibilidad moral del pueblo español.

Me honro con este motivo en expresar a vuestro señoría los sentimientos de su distinguida consideración.

JULIO ALVAREZ DEL VAYO

Para cortar la fiebre en doce horas

Sea cual fuere el origen de la fiebre: gripe, escarlatina, sarampión, viruela, paludismo, y tifus, se puede cortar del todo en doce horas y hacer abortar la enfermedad bebiendo simplemente algunos vasos de BOISSON BLANCHE MAGNAT. Esta bebida microbicida y depurativa, limpia la sangre de gérmenes infecciosos. Es el medio más radical, miles y miles de veces probado, para cortar de raíz la gripe y toda enfermedad infecciosa. El frasco de BOISSON BLANCHE MAGNAT para hacer un litro de bebida se vende en todas las farmacias.

Una conferencia

Sábado 24 en el Instituto Nacional Conferencia organizada por la F. U. E.

Don Vicente Sos Baint

sobre "Asociación y progreso"

MUY IMPORTANTE

Aviso a los importadores de mercancías francesas

En relación con la orden del ministerio de Comercio de 19 del actual se llama la atención a los importadores de mercancías francesas acerca de la obligación en que se hallan de solicitar previamente de la Dirección General de Comercio Exterior la correspondiente licencia de importación, debiendo expresar en la solicitud los siguientes datos:

Nombre y residencia del importador español; nombre y residencia del exportador francés; clase y cantidad de la mercancía a importar; valor de la misma expresado en francos franceses, y aduana por la cual se verificará la importación.

Cuando el importador disponga de divisas para efectuar el pago de la importación a realizar lo hará constar expresamente, indicando la procedencia de las mismas.

Se advierte a los importadores que desde primero de mayo próximo no se otorgarán licencias

para la entrada de mercancías cuyo pago en francos haya sido ya efectuado al exportador francés. Lo que deberán tener muy en cuenta, absteniéndose de ultimar sus operaciones sin antes haber obtenido la licencia de importación correspondiente expedida por la Dirección General de Comercio Exterior.

Valencia 19 de abril de 1937.

Sindicato Trabajadores Hacienda U. G. T.

Donativos de clases pasivas.-Haberes Marzo

	H.	E.
Marina Ferrer	5	5
Pedro Armiño	2'50	2'50
Francisca Prádes		1'65
Vicente Almela	5	5
Mercedes González	5	
José Pitarch	3	
Carmen Banquells	1	1
Manuela Vives	0'50	0'50
Maravillas Palomero	1	1
Francisco Ferrandis	2'50	2'50
Josefa Gimeno	1	
Fernanda Giménez	1	
Dolores Giménez	1	
Mercedes Giménez	1	
Ramón Catalá	2'25	2'20
Manuel Carreguí	5	5
Luis Fabregat	2'50	2'50
Miguel González		10
Vicente Ortega	3'50	3'50
Antonio López	12'50	12'50
Pablo Navarro	2'50	2'50
Amalia Casanova		9
Félix Molina	15	
Francisco Gimeno	10	10
José Mira (C. R.)	5	
Andrés Gómez	5	5
Vicente Martín	10	10
Federico Francia	10	
Edmundo Salas	10	10
Melquiades Arroyo	10	10
Cándido Mallén	15	15
Juan Juncosa	5	5
Julio Sabater	2'50	2'50
Pascual Morant	1'58	1'58
Salvador Agullella	1	
Juan Andreu	5	
José Boronat	10	10
Joaquín Bel	1'50	1'50
José Sidro	2'50	2'50

CONSEJO MUNICIPAL

Hallazgo

En el despacho de la Alcaldía nos han facilitado la siguiente nota:

"El día 14 del corriente fué encontrado en las proximidades del Teatro Municipal un pañuelo con dos iniciales bordadas, conteniendo una pequeña cantidad de dinero el cual se halla depositado en la Conserjería de este Consejo Municipal a disposición de quien acredite ser su dueño.

Asociación General Dependientes Comercio e Industria y Empleados de Oficina.-U.G.T.-

IMPORTANTE

Se recuerda a todos los afiliados a esta organización que pasen por Secretaría a hacer efectivo el día de haber para ayuda a Madrid, correspondiente al mes de marzo, pues quien no cumpla este acuerdo será sancionado con arreglo a lo que se acuerde.

Castellón 21 abril 1937.

LA DIRECTIVA

Circuito Nacional de Firmes Especiales

CONCURSO PARA EJECUCION POR DESTAJO DE OBRAS EN SUS CARRETERAS, CONFORME A LOS DECRETOS DE 16 DE FEBRERO DE 1932, Y 3 DE FEBRERO DE 1937 ("GACETAS" DEL 18 Y 4) INSTRUCCION DE 27 DE FEBRERO DE 1932 ("GACETA" 5 DE MARZO) AUTORIZADO POR ORDEN MINISTERIAL DE 19 DE MARZO DE 1937

ANUNCIO

Autorizada la Jefatura del Circuito Nacional de Firmes Especiales para invertir 36.230'25 pesetas en la ejecución por Administración de las obras de acopios de piedra machacada incluso su empleo en recargos en la carretera de Teruel a Sagunto, provincia de Teruel, se abre concurso para la ejecución de las mismas mediante el sistema de destajo.

Las obras comprendidas en este destajo son las que se especifican en el Presupuesto general de ejecución por destajo entre los puntos kilométricos 37 al 39 en una longitud de 2.000 metros lineales.

El plazo de ejecución de las obras será de dos meses a contar del comienzo de las mismas, la fianza provisional para optar a concurso será de doscientas cincuenta pesetas.

El proyecto, pliego de condiciones, modelo de proposición y demás condiciones, estarán de manifiesto en la Jefatura del Circuito Nacional de Firmes Especiales calle de Sorni, número 8, Valencia, todos los días laborables de nueve a trece horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la 6.ª clase (4'50 pesetas) o en papel común con póliza de igual clase, desechándose, desde luego, las que no cumplan estos requisitos.

Los pliegos debidamente reintegrados y acompañados del resguardo de la fianza provisional y de los certificados positivo o negativo del Retiro Obrero obligatorio y del de Seguro de Accidentes del Trabajo, se admitirán en la Jefatura del Circuito, hasta las doce horas del día 28 de Abril de 1937.

La apertura de pliegos presentados por los proponentes tendrá lugar en la misma Jefatura del Circuito, el día 29 del mismo mes a las once horas, ante el notario que designe el Colegio.

Los que no actúen en nombre propio deberán presentar los documentos justificativos de su personalidad, conforme a la legislación vigente.

Las Asociaciones Obreras proponentes, deberán actuar con sujeción a sus Estatutos y a la Ley de 8 de Abril de 1932.

Las Empresas, Compañías o Sociedades, proponentes, están obligadas al cumplimiento del Real decreto de 24 de Diciembre de 1927 ("Gaceta" del 25) y disposiciones posteriores.

Valencia 14 de Abril de 1937.— El Jefe del Circuito, JULIO DIA MANTE MENENDEZ.

Teatro Municipal

COMPANIA DRAMATICA DE ENRIQUE RAMBAL

Reapareció ayer en el Teatro Municipal el notable actor Enrique Rambal con la compañía que acudilla y no quedó en la sala

del coliseo ni una sola localidad por ocupar.

Hizo su nueva presentación con "Buridan" o Los Misterios de la Corte de Margarita de Bogoña", drama inspirado en la corte de Luis X de Francia, en la que la intriga tuvo fácil acomodo, trocando entre sí en el transcurso de la farsa un buen stock de muertes y otros fieros males.

La trama está bien urdida y escenificada, formando las escenas un conjunto de atractivo interés que el público siguió con curiosa avidez.

Rambal consiguió captar la atención del auditorio con esa habilidad tan personal que caracteriza su arte, mereciendo subrayar la actuación de María Puchol, Carlota Plá, Miguel Ibáñez y Manolo París, más eficaz por la disciplina del conjunto.

Al final de todos los actos estallaron fuertes aplausos.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 y 9'45 noche Compañía Dramática y Grandes Espectáculos de ENRIQUE RAMBAL

El drama social en tres actos y en prosa dividido en nueve cuadros, titulado

"TEMPLE Y REBELDIA"

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30

La cómica en dos partes "HACIENDO EL OSO"

El interesante reportaje de gran actualidad

"COLUMNA DE HIERRO"

EXITO de la interesante película de costumbres caballerizas

"ALIAS TERREMOTO" por Kent Maynard

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30

El dibujo, "PROFESOR DE GIMNASIA"

La documental

"EL REY MIDOS"

La cómica en dos partes

"HACIENDO MEDICINA"

EXITO de la interesante picaresca de la temporada de Paramount hablada en español, titulada

"ESTA NOCHE ES NUESTRA" por el divo de la pantaca Jan Kiepura y la cantante más célebre de América Gladys Swarthout

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30

Una selección de escogidos complementos.

ESTRENO de la superproducción Metro Goldwyn hablada en español

"ROSE MARIE"

por los mejores cantantes de la pantalla, destacando Jeanette MacDonald y Nelson Eddy.

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'30

Escogidos reportajes SOVIETICOS.

FORMIDABLE EXITO de la gran producción rusa, titulada

"EL CARNET DEL PARTIDO"

Registro Civil

NACIMIENTOS

Alejandro Sos Paradinos, calle O'Donell, 8.

Mercedes Sos Paradinos, calle O'Donell, 8.

DEFUNCIONES

Pascual Almela Ten, 48 años, C. Alcora (maset).

Tomás Medell Villalonga, 75 años, partida Bovalar.

María García Domínguez, tres años, Playa Pinar.

GOBIERNO CIVIL

DANDO CUMPLIMIENTO A UNA CIRCULAR DEL FISCAL

El gobernador nos ha hecho esta mañana las siguientes manifestaciones:

—El fiscal me ha trasladado la Circular en que habla de la actuación de las brigadas de todos los organismos que obran al margen de la ley, con objeto de que le preste ayuda para el cumplimiento de esta disposición.

Desde luego—sigue diciendo el camarada Rodríguez—puedo afirmar que, tanto aquí como en la provincia de Castellón, no existe más Brigada que la que hay en este Gobierno civil dirigida y controlada por mi autoridad, Brigada que desde hace algunos meses está subvencionada por el Estado y cuya actuación se ajusta en toda a las leyes que dicta el Gobierno de la República y a las órdenes de su representante en Castellón. Si en algún pueblo de la provincia existieran los elementos a que se refiere la aludida Circular, cosa que en estos momentos se ignora, serán requeridos para que inmediatamente cesen en su actuación.

Pueden tener la seguridad el fiscal general de la República y el ministro de Justicia, camarada Juan García Oliver, que en la provincia de Castellón se acatará por todos su decisión, y si hay que hacer registros domiciliarios o practicar detenciones, lo harán agentes del cuerpo de Policía o la Brigada a mis órdenes, debidamente autorizados.

AUMENTAN LOS DONATIVOS.

Los donativos recibidos en el Gobierno civil con motivo del 14 de Abril hasta el día de ayer, son éstos:

Suma anterior, 62.010'70 Ptas.
Pueblo de Lucena, 1.251'90.
Pedro Gascón Martí, 10.
Vicente Salas, 4'50.
Alcaldía Cirat (resto), 4'50.
Pueblo de Sot de Ferrer, 560.
Personal Casa Busutil, 1.100.
Médicos de la capital del Sindicato U. G. T., 430.
Farmacia Pascual y dependencia, 40

Idem Manuel Tellado y dependencia, 20.

Idem Font, 25

Personal oficinas Hispano Fuerte Ensegueres, 184'60.

Dependencia Transportes "E Rrapit", 50.

Pueblo de Torreblanca, 429'95.

Farmacia Joaquín Gómez, 25.

Consejo municipal de Benafegos, 26'65.

A. Guillén, de Montán, 12'50.

Francisco Martínez, de Olocau del Rey, 25.

Consejo municipal de Figueroles, 124'65.

Manuel Hervás, 12.

Farmacia Serrano y dependencia, 25.

Idem Carbo y dependiente, 25.

Sindicato Policía Rural y Riego de Almazora, 34'50.

Fábrica Ezequiel Dávalos y personal, 9'350.

Vicente Bernat y dependencia, 55.

Farmacia Benjamin Fabregat y dependencia, 30.

Francisco Andrés y dependiente, 15.

Profesorado, personal administrativo y subalterno del Instituto 303.

Recaudado hasta el día de hoy 70.184'40 pesetas.

(Continúa abierta la lista.)